

O Dieu ! qui purifiez chaque année votre Eglise par la pratique du carême : faites que vos serviteurs accomplissent par leurs bonnes œuvres le bien qu'ils s'efforcent de mériter par leur abstinence. Par Jésus-Christ notre Seigneur.

Saint Grégoire le Grand a bien exprimé dans l'hyme des Vêpres du carême les sentiments dont les fidèles doivent s'inspirer en ce temps de pénitence. En voici la traduction :

Créateur plein de bonté, daignez écouter les prières que nous vous offrons avec larmes, au milieu des jeûnes de cette sainte Quarantaine.

Vous qui scrutez le fond des cœurs, vous connaissez notre faiblesse ; nous revenons à vous ; donnez-nous la grâce du pardon.

Nous avons beaucoup péché ; pardonnez-nous à cause de notre aveu ; pour la gloire de votre Nom, apportez le remède à nos langueurs.

Faites que la résistance de notre corps soit abattue par l'abstinence, et que notre cœur, soumis à un jeûne spirituel, ne se repaisse plus du péché.

Trinité bienheureuse, Unité parfaite, rendez profitable à vos fidèles le bienfait du jeûne. Amen.

Lundi, 10 mars.—Les Saints Quarante Martyrs.

Les Saints Quarante Martyrs de Sébaste en Arménie, étaient quarante soldats de l'armée impériale, qui firent profession ouverte de leur foi chrétienne sous l'empereur Licinius et le gouverneur Agricolaus. Ils furent condamnés à subir le supplice du froid, exposés sans vêtement sur un étang glacé en plein hiver. Ils périrent dans ce supplice, après avoir eu les jambes cassées, l'an 316.

Voici l'oraison de la messe de la férie :

O Dieu Notre Sauveur, convertissez-nous : et afin que le jeûne du Carême nous profite, éclairez-nos âmes de vos célestes instructions. Par Jésus-Christ.

Mardi, 11 mars.—Office ferial.

Voici l'introït de la messe et l'oraison.

Seigneur, vous vous êtes fait notre refuge de génération en génération. Vous êtes de toute éternité et à jamais. Avant que les montagnes n'eussent été faites, que la terre et le monde n'eût été formé, vous êtes Dieu de toute éternité et à jamais.

Regardez favorablement votre famille, Seigneur, et faites que notre âme, en se châtiant par la mortification de la chair, se distingue à vos yeux par l'ardeur de ses désirs. Par Jésus-Christ Notre Seigneur.

Mercredi, 12 mars.—S. Grégoire le Grand.

De famille sénatoriale, saint Grégoire fut d'abord moine bénédictin et fondateur de plusieurs monastères de son ordre. Il fut fait cardinal et envoyé comme légat à Constantinople par le pape Pélage, dont il fut ensuite

le successeur. Pour la défense de la foi comme pour l'établissement du culte liturgique, par ses écrits et par son zèle pour la conversion des peuples non chrétiens, saint Grégoire I a justement mérité son surnom de Grand. C'est lui qui est considéré comme l'apôtre de l'Angleterre où il envoya le moine Augustin avec quarante autres bénédictins qui convertirent le peuple des Angles. Il fut le principal organisateur de la liturgie romaine. Ses écrits lui ont mérité le rang de Docteur de l'Eglise. Il mourut à Rome, l'an 604, et son corps repose à Saint-Pierre, où il a sa chapelle.

C'est aujourd'hui le mercredi des Quatre-Temps du Carême et voici l'oraison de l'Eglise en ce jour.

Regardez avec bonté, Seigneur, la dévotion de votre peuple, afin que ceux qui mortifient leurs corps par l'abstinence soient nourris et fortifiés selon l'esprit par le fruit des bonnes œuvres. Par Jésus-Christ Notre Seigneur.

Jeudi, 13 mars.—Office ferial.

L'oraison de ce jour est la même qu'hier, mais voici l'introït propre de la messe.

La louange et la splendeur sont devant lui ; la sainteté et la magnificence dans son sanctuaire. Chantez au Seigneur un cantique nouveau, chantez au Seigneur, terre entière.

Vendredi, 14 mars.—Office ferial. Quatre-Temps.

Voici la supplication de l'Eglise dans l'introït et dans la collecte :

Délivrez-moi de mes tribulations ; voyez mon humiliation et ma peine et remettez-moi tous mes péchés. Seigneur, j'ai élevé mon âme vers vous. Mon Dieu, je mets en vous ma confiance, que je n'aie pas à rougir.

Soyez, Seigneur, propice à votre peuple ; vous lui inspirez la piété envers vous, que votre miséricorde le soutienne maintenant de son bienfaisant secours. Par Jésus-Christ Notre Seigneur.

Samedi, 15 mars.—Office ferial. Quatre-Temps.

L'Eglise insiste dans la supplication :

Que ma prière pénètre jusqu'à vous : prêtez l'oreille à ma supplication, Seigneur. Seigneur, Dieu de mon salut, j'ai crié le jour et la nuit devant vous.

Tel est l'introït et voici la collecte :

Regardez, Seigneur, votre peuple d'un œil favorable, et, dans votre clémence, détournez de lui les fléaux de votre colère. Par Jésus-Christ notre Seigneur.

Si ces prières paraissent identiques, ou à peu près, dans leur fond, la variété abondante de leur expression montre combien le sentiment qui les inspire doit pénétrer toute l'âme du chrétien.

L'ABBÉ J.-A. D'AMOURS.

Tout luxe corrompt ou les mœurs ou le goût.

JOUBERT.